
 

 

令和３年度第１回さぬき市権利擁護推進ネットワーク会議 会議要旨（要約） 

 

１ 日 時 令和３年７月２８日（水）  １４：００～１５：１５ 

２ 場 所 さぬき市寒川庁舎１階多目的ホール 

３ 出席者［委 員］十河 章・川崎崇司・中西健・時岡信一・吉田ひとみ・和田佳織・

寺元剛・坪井聖吾・都築昌悟・尾崎民子・遠藤忠行・井上武夫・多

田千鶴子・白井邦佳 

     ［事務局］藤井英俊・福澤光朝・山本浩晃・加藤恵子・鎌田碧美 

     ［傍 聴］なし 

     ［その他］なし 

４ 議 題 （１）令和２年度さぬき市高齢者虐待防止・対応における相談・活動報告に

ついて 

      （２）令和３年度さぬき市権利擁護推進における相談・活動状況について 

      （３）事例紹介 

５ その他  次回開催について 

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



６ 会議の内容は次のとおりである。 

発言者 意見概要 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（議 長） 

 

 

 

（議 長） 

 

（委 員） 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

ただ今より、令和３度第１回さぬき市権利擁護推進ネットワーク会議を

開会します。本会議は昨年度まではさぬき市高齢者虐待防止ネットワーク

会議として開催しておりましたが、本年４月に、さぬき市成年後見制度利

用促進計画を定めたことに伴い、高齢者虐待防止に加えて、成年後見制度

の利用の促進に関する法律に基づく地域連携ネットワークの体制づくりと

して権利擁護推進ネットワーク会議と再編いたしました。なお、本会議は

前会議に引き続き公開とさせていただいておりますので、よろしくお願い

いたします。 

（委員・事務局の自己紹介） 

続きまして、会議の会長・副会長についてですが、さぬき市権利擁護推

進ネットワーク会議設置要綱第４条に基づき、会長は健康福祉部長をもっ

て充て、副会長は委員の中から会長が指名することとなっています。 

（副会長の指名） 

それでは、健康福祉部長より御挨拶申し上げます。 

（会長挨拶） 

本会は会長が議長となることから以後よろしくお願いします。 

 

 それでは、これより議事に移ります。 

まず、令和２年度さぬき市高齢者虐待防止・対応における相談・活動報

告について事務局より説明をお願いします。 

（事務局説明 議題（１）） 

 ただ今の説明について、意見・質問等ございませんか。 

 

 高齢者虐待の相談状況についての報告で統計データがあります。毎年報

告を受けていて参考になるものではあるが、統計を受けての総括であると

か、傾向からみて対策が必要だと思われるとか。 

 

 具体的な対策となると、事例ごとに背景や家族状況等も異なる状況であ

るため、警察署や介護支援専門員、引きこもり担当部署等との連携、施設

従事者等による虐待では県や市の担当者との協議を密にするということに

なっているのが現状です。ご意見いただいた内容を参考にして、取り組ん

でいきたいと考えています。 

 



（委 員） 

 

（事務局） 

 

 

（委 員） 

 

 

 

 

 

（議 長） 

 

 

（委 員） 

 

 

（事務局） 

 

 

 

（委 員） 

 

 

 

 

 

（議 長） 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

（議 長） 

中核機関に関してのパンフレットを作る予定はありますか。 

 

 パンフレットではなくチラシを作る予定で、市の広報やホームページに

中核機関設置の記事を載せています。 

 

 中核機関は言葉で聞いてもイメージがしにくい、分かりにくいと思いま

す。成年後見制度の相談は中核機関で受け付けていますというものがあれ

ば市民の方にも届きやすい。中核機関は、成年後見制度を利用するかは別

にして今困っている人の権利擁護を支援してくれるところだと思うので、

ぜひパンフレット等を作ってください。 

  

 ご意見を参考に、事務局で取り組みをお願いします。 

 他にございませんか。 

 

 認知症サポーター養成講座についてですが、学校の方から来てほしいと

いう要望があるんですか。 

 

 地域包括支援センターから教育委員会へ相談し、市内の小学校で５，６

年生を対象に毎年開催しております。学校以外でも開催しておりましたが、

昨年は新型コロナウィルス感染症の影響で回数は減っています。 

 

各介護保険施設において認知症の方は増えてきています。家族の方だけ

でなく、地域の皆さんに認知症を正しく理解してもらうことが大切で、き

ちんと知ってもらうことで認知症の方がその人らしく生きていけるのでは

ないかと思いますので、養成講座は色々な年齢の方を対象に広げていって

ください。 

 

 講師は施設の方にお願いするケースが多いのでしょうか。マッチングを

地域包括支援センターがしているのですか。 

 

 小学校での養成講座については、各施設のキャラバンメイトの方々が小

学校に出向いて開催しています。それ以外で、施設の方が行けない場合等

は地域包括支援センターの職員（キャラバンメイト）が講師となって養成

講座を開催しています。 

 

その他、御質問、御意見等ありましたらお願いします。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

（議 長） 

 

 

（議 長） 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

（議 長） 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

続きまして、令和３年度さぬき市権利擁護推進における相談・活動状況

について事務局より説明をお願いします。 

（事務局説明 議題（２）） 

 

事務局の説明が終わりましたので、御意見、御質問がございましたら、

お願いいたします。 

 

特にないようですが、今年度の認知症サポーター養成講座の今後の予定

はどうなっていますか。 

  

 小学校での開催については、教育委員会と相談して検討する予定です。

それ以外については水道検針業務を請け負っている会社から申込みがあっ

たため今年度中に開催予定です。 

 

〔議題（３）に関する会議資料及び会議録については非公開〕 

 

本日の議事案件については、これをもって終了させていただきます。 

 

最後に、次回会議の開催についてでございます。 

次回の会議は令和４年１月頃を予定しております。 

以上をもちまして、閉会させていただきます。本日はありがとうござい

ました。 


